



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

► Regierungsratsbeschluss vom 06. März 2012

P115320

Schriftliche Anfrage Dominique König-Lüdin zum Musikunterricht in der 5./6. Klasse Primarschule und 1.-3. Klasse Sekundarstufe I

- ://: 1. Der vorgelegte Antwortentwurf wird zur Ausfertigung und Weiterleitung an den Grossen Rat genehmigt.

Begründung

Mit der Umsetzung der Schulharmonisierung wird die Schulstruktur auf acht Jahre Primarstufe (inkl. Kindergarten) und drei Jahre Sekundarstufe I angepasst. Die Orientierungsschule wird aufgelöst und damit auch die Musikklassen mit erweitertem Musikunterricht (EMOS). Die musikalische Förderung behält indessen weiterhin einen hohen Stellenwert.

Mit der Einführung des Lehrplans 21 im Kanton Basel-Stadt sollen auch die Stundentafeln und Lehrmittel so weit wie möglich und sinnvoll harmonisiert werden. Der Kanton hat dabei einen gewissen Handlungsspielraum, der sich bereits in der von der Projektleitung Schulharmonisierung erarbeiteten Planungsstundentafel für die zukünftige Primarstufe beim Musikunterricht bemerkbar macht. Dort werden gleich viele Lektionen Musik wie bisher in den Regelklassen (ohne EMOS-Klassen) eingeplant. Eine höhere Anzahl Jahreslektionen könnte nur auf Kosten anderer Fächer eingeplant werden, was nicht realistisch ist. Ab Frühling 2012 wird in einer Arbeitsgruppe die zukünftige schulische und ausserschulische Musikförderung genauer geplant.

